

# La creación del PARTIDO UNICO de los trabajadores españoles acelerará, con nuestra victoria, el fin de la guerra de invasión que se nos hace.

## COMUNISMO de ALMERIA

Órgano del comité provincial del partido comunista de Almería  
AÑO XXVII. — NUM. 7.553  
viernes, 29 de julio de 1938  
FRANQUEO CONCERTADO

### EDITORIAL

#### Viva el Partido Unico!

Hemos leído en el "Diluvio" de Barcelona: "No tenemos derecho a engañarnos. Son demasiadas las ilusiones que en la clase obrera despierta la bandera de la unidad para que sea lícito perder el tiempo cuando tanto interesa aprovecharlo". Muy justo.

A los proletarios no les debe estar permitido, en las actuales circunstancias, perder un segundo. Durante el curso de la guerra ha ido fijándose en el corazón de la clase obrera, la idea fraternal de la constante aproximación entre los dos grandes partidos proletarios.

La más noble expresión de hermandad la dan los camaradas de los frentes, que con distintos carnes unen sus fusiles y su odio contra el extranjero invasor que pretende ahogar sangrientamente los derechos de los trabajadores.

La clase obrera comprende—los propósitos enemigos se encargan de acelerar esa comprensión— lo que significaría para nosotros; las consecuencias tan formidables que para la solución de la guerra que se nos hace tendría la unidad de los dos grandes partidos de los trabajadores de España.

Los camaradas socialistas y comunistas de Almería tienen sobre sí el honor y la responsabilidad de unos deberes excepcionales.

Reunidos el pasado lunes, día 25, acordaron, entre otras cosas, marchar conjuntamente las minorías socialistas y comunistas en los Ayuntamientos; asimismo, marchar también de acuerdo las fracciones comunistas y los grupos sindicales socialistas en los sindicatos; acelerar la constitución de Comités de Enlace en la provincia, de los partidos marxistas; acuerdos que son resoluciones para poner en práctica con toda urgencia, con la urgencia que la guerra trae consigo.

El esfuerzo común y el contraste de las diversas iniciativas expuestas en los órganos de unidad conducirán a que ésta sea el magnífico hecho que las circunstancias exigen, en un plazo brevísimo.

Nada lo impide y todos los aspectos de nuestra situación actual lo reclaman de manera imperiosa.

¡Adelante, pues, camaradas de los dos grandes partidos hermanos! ¡Adelante!

¡Viva el Partido Unico!

#### VALENCIA, ORDENA!

Por PAQUITA RAMON

Sultana de califas, a la que la Naturaleza premió con sus más bellas adornos, te alzas, Valencia, esplendorosa como siglos atrás, cuando fueron tus pueblos escenarios de heroísmos de epopéyicas luchas, que tus hijos hicieron a los que, como aves de rapiña, hollaban tu suelo—fenicios, cartagineses, romanos—gentes venidas allende los mares para profanar tu pureza.

Pedazo de España que engendraste hombres que describiendo tu belleza, los hiciste poetas, pintores, escritores sublimes—¿a qué enumerarlos si basta posar la vista en tus huertas, en tus jardines, para comprender que supiste dar sensibilidad artística al espíritu de la vida, naciendo en tu cuna levanina, formaron con la materialidad de sus manos este cuadro verde de armoniosa belleza: naranjales en formación simétrica; naranjales que, en flor, saturan de perfumes el espacio; lagos de arroz, de belleza artificial; floridos árboles frutales que adornan, como bóreas la tierra.

Tus ojos, sultana, son las aguas cristalinas de la Albufera que, a lo lejos, se confunde con la grandez del mar al reflejarse, en él, tu sol luminoso.

Al atardecer, pareces ocultar, con tus desnudos, envolviéndote en las crepusculares gasas bordadas de arrogantes pinnares.

Otra vez, como siglos atrás, se fijan en tí con ojos de lujuria, gentes de tierras extrañas que vienen a saciarse—leñas de egoísmo, de la igual crueldad—en lo que otras tierras les negaron, o no supieron aprovechar.

Vienen de allá, dejándose la tierra donde existen los campos de concentración, en los que glimen miles de almas proletarias; donde las fábricas de guerra vomitan máquinas al servicio de la muerte. Y vienen con el exclusivo propósito de asesinar a un país en que se vislumbra una aurora de libertad.

Y cuando parecía que ella iba a empezar a regir en nuestra Patria, surge el Judas; la traición de los que, dejando de ser tus hijos,

se convirtieron en renegados. La llamada de los asesinos encuentra el eco de los bárbaros y lajnos que se ahogan dando brazadas de impotencia.

Alemania—la brutal e insensible Alemania—logró clavar sus garras en Austria, y manda legiones de "cabezas cuadradas", para ver si puede dar, con las riquezas que guarda nuestra madre España, remiendos a su economía.

Italia, la "dama arruinada", que quiere seguir presentando al pueblo el lujo de sus fantasías, manda a miles de hombres que caminan hacia la muerte, sin alma, sin ideal, como unas máquinas más.

Y, eres tú, Valencia a la que hacen temblar con los ruidos secos y ensordecedores de las bombas, el punto que les atrae para "donarle" regalos de metralla.

Abesa, llena de espanto, tus ojos de sultana y mandas con la arrogancia que siempre te caracterizó. Que tus hijos, aquéllos que escribieron con sangre el relato de luchas con el mundo, vuelvan a empuñar las armas, aprieten los dientes con rabia, y hagan de tí, Valencia la tierra que hará independiente a toda España.

Sirviéndonos de experiencia los fracasos de siglos atrás, por nuestro carácter por nuestra incompreensión de los momentos e indisciplina, por la discordia surgida entre nosotros mismos; leyendo, cada español, los ejemplos que la Historia nos legó, tendremos la asignatura que, estudiándola, nos dará la victoria.

#### Una carta de Santiago Carrillo

Valencia, 28, 10 noche.— Santiago Carrillo ha dirigido una carta al Partido Socialista, en nombre de la J. S. U., adhiriéndose a la conmemoración del cincuenta aniversario de la fundación del Partido Socialista Obrero Español.

El Frente Popular es una política, un programa, una plataforma de realizaciones que aglutina a todas las fuerzas antifascistas para aplastar a nuestro enemigo común: el fascismo.

### Checoslovaquia

#### Los obreros de los sudetes volan por sus Sindicatos de clase

Praga.— Las tres elecciones importantes que se han celebrado últimamente para los Consejos de las empresas; demuestran que los nazis no han logrado a pesar del terror inaudito que han hecho imperar en las fábricas para vencer a los obreros. En la fábrica de papel "Eichmeh", en Marschendorf, cerca de Trautenau, en donde la prensa checoslovaca pretendía que los "marxistas" estaban destruyendo, la candidatura de los sindicatos de clase obtuvo 280 votos y 4 mandatos, y la lista de Henlein 180 votos y dos mandatos. En las fábricas del textil "Matausch", en

Franzenadorf, los sindicatos obreros obtuvieron cinco mandatos, los sindicatos rojos un mandato y el sindicato de Henlein, que había hecho una candidatura común con la Federación cristiana, cinco mandatos; existe, pues, una mayoría socialista en el seno del Consejo de esta empresa. En la elección para el Consejo de la propiedad forestal del condado de Píraunberg en la Bohemia Occidental, la Federación de clase de los obreros agrícolas obtuvo cuatro mandatos y la candidatura henleiniana tres mandatos.—AIMA.

#### Es libertado el policía que mató a varios alemanes al pasar la frontera

Praga, 28, 10 noche.— Ha comenzado la vista contra el policía Karanda, que mató a los alemanes que, ocupando una motocicleta, pasaron la frontera y no se detuvieron. Se ha demostrado que oye-

ron la voz de jaltol, y no se detuvieron. Los disparos del policía iban dirigidos a la máquina. El policía fué libertado. La vista se ha suspendido para comprobar algunas informaciones.

#### El Gobierno da su conformidad para la comprobación de los objetivos sometidos a bombardeo

Londres, 28, 10 noche.— El embajador de España ha comunicado la conformidad de España al nombramiento de dos personalidades británicas para comprobar los objetivos sometidos a bombardeo.

#### GUERRA A LOS BULISTAS!

Madrid, 28, 10 noche.— El Gobierno civil ha publicado una nota excitando al pueblo a descubrir y denunciar a los bulistas, que aprovechan todas las circunstancias para su labor. Ahora, con motivo del éxito del Este, se han dedicado a aumentar las proporciones de las operaciones, atribuyendo a dichos partes hechos extraordinarios que no han existido. Será una buena obra detener a quienes así procedan.

#### Comentario local

¡Atención!  
Pronto, muy pronto llegarán los fudres del rico vino de... un lugar de la Mancha de cuyo nombre no queremos acordarnos. (No; a nosotros no nos "agua" la expedición los aparatos. Para eso están los taberneros).

Si, un día próximo, tendremos vino.

Peró... ¿y el aceite? ¿Y ese aceite, que se va a hacer más esperado que—para los fascistas—la toma de Madrid?

¿Será cosa de que tengamos que tomar a bromo esto del aceite... por no tomarlo en serio?

¡Hombre, no hay derecho!  
¡Con lo que nos gusta a nosotros el gazzpacho!  
Y no es cosa de echarle aceite pesado.

Bastante nos estamos poniendo con este oleaginoso asunto.

Peró ni por esa.

Bueno; paciencia... y sarginas "asás".

#### MANIFESTACIONES DE LORD HALIFAX EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

Londres, 28, 10 noche.— En la Cámara de los Comunes, lord Halifax ha manifestado que los objetivos del tratado anglo-italiano no se conseguirán mientras no se mejoren las relaciones entre Francia e Italia. No pretende Inglaterra romper el eje Roma-Berlin, pero tampoco quiere se interprete como una unión divisoria entre Inglaterra y Francia. Hizo resaltar el viaje de los reyes de Inglaterra a Francia.

#### SINIESTRO MARITIMO

Tolón, 28, 10 noche.— Se ha registrado un incendio a bordo del submarino francés "Espoir". Fué dominado prontamente. Un marinero pereció, y un oficial y otro tripulante resultaron gravemente heridos.

#### RECURSO DENEGADO

Méjico, 28, 10 noche.— El Tribunal Supremo ha desestimado el recurso de la Compañía Petrolífera, que pretendía se excluyese de la ley de nacionalización a dicha Compañía.

#### MUERE MISTERIOSAMENTE EL IMAN DE UNA GRAN MEZQUITA

Beyruth, 28, 10 noche.— El Imán de la gran mezquita de San Juan de Acre, ha aparecido muerto de manera misteriosa. Se trata del segundo atentado de esta clase.

#### LA CORBATA Y EL CUELLO POSTIZO

Berlin, 28, 10 noche.— Algunos periódicos ridiculizan la campaña italiana contra el cuello postizo y la corbata.

### PARTE DE GUERRA

Continúan nuestras jornadas gloriosas en todos los frentes.

"Retiramos" otros 600 "voluntarios."

La aviación extranjera, ante la magnitud de las derrotas de sus fuerzas de tierra, bombardea ciudades de nuestra retaguardia y hunde el vapor inglés "Delwin"

#### Ejército de Tierra

ESTE.— Ha continuado la ofensiva de nuestras columnas, que han avanzado en una profundidad de más de seis kilómetros, alcanzando las inmediaciones de Boch y el cruce de la carretera de Boch a Chelta.

El enemigo reforzado con tropas sacadas de otros frentes, ha iniciado algunos contraataques, en la zona de Gandesa, que fueron totalmente rechazados teniendo que replegarse a las primeras casas del pueblo. Otras fuerzas republicanas han rebasado la carretera de Puebla de Mazaluca a Gandesa y han limpiado de fugitivos la zona conquistada. El número de prisioneros se eleva a 600, y entre el material recogido figuran dos baterías del 10<sup>o</sup>.

La aviación italo-germana ha actuado sin interrupción durante la jornada, realizando distintos bombardeos y ametrallamientos.

Nuestros soldados, con espíritu indomable han derribado con fuego de ametralladora un "Meisserschmidt".

LEVANTE.— Las fuerzas españolas, venciendo la resistencia de los invasores han conquistado, en el Sur de Barracas, las posiciones de

El Cerrito y El Pelado. También han adelantado su línea al Sur del Vértice Callej Barranco y El Resalero.

CENTRO.— Ha sido rotundamente rechazado un golpe de mano del enemigo, a nuestras posiciones de Los Viveros, en la zona del Puente de los Franceses.

EXTREMADURA.— En el sector de Puente del Arzobispo, las tropas al servicio de la invasión han atacado, mejorando ligeramente sus posiciones.

ANDALUCIA.— Nuestras líneas han sido rectificadas a vanguardia en más de un kilómetro de profundidad, en el sector de Lopera.

#### Aviación

La aviación de la invasión, continuando sus incalificables agresiones contra las poblaciones civiles de nuestra retaguardia, cometió en la tarde de ayer, un nuevo acto, realizado esta vez por aparatos alemanes. A las 15<sup>h</sup> 27, 10 trimotores "Junker", formados en dos escuadrillas, arrojaron más de un centenar de bombas de gran peso y explosivas lanzadas sin buscar algún objetivo, sobre los lugares más céntricos de la ciudad. Produjeron la destrucción de 58 edi-

ficios y el incendio de algunos otros.

También causaron daños los explosivos en los inmuebles donde están instalados los consulados de Francia y Bélgica.

La cifra de víctimas, la mayoría de las cuales son mujeres y niños no puede precisarse con exactitud.

También en la tarde de ayer, cinco trimotores alemanes bombardearon Reus, causando algunas víctimas.

A las 22<sup>h</sup> 25 horas del día 26, un avión extranjero, lanzó varias bombas incendiarias sobre Amella, ametrallando también a la población civil ocasionando la muerte de dos niños y una mujer.

La aviación extranjera reiterando sus ataques a los mercantes británicos, agredió en el día de ayer, al vapor "Delwin" surto en el puerto de Gandia, consiguiendo hundirle, al ser alcanzado por dos bombas de 500 kilos.

A las 11<sup>h</sup> 30 horas de hoy, Sagunto ha sido agredido por dos buques de guerra facciosos, ignorándose hasta el momento el número de víctimas que han producido.

Esta mañana cinco trimotores extranjeros, desde gran altura, repitieron el bombardeo sobre Taragona.— Febus.

### El Tribunal Central de Alta Traición condena a varias penas de muerte

#### EL MONOPOLIO DE TABACOS Y FOSFOROS

Barcelona, 28, 2 madrugada.— El Tribunal Central de Alta Traición ha dictado sentencia, en la causa contra 39 procesados por el delito de alta traición. Se condena a muerte a cinco procesados; a 30 años de internamiento en campo de trabajo, a siete; a 12 años, a siete; a seis años y un día, a cinco. Quedan a disposición de los Tribunales, por delito de desafección, cinco procesados, y fueron absueltos, once.

#### EL COMITE NACIONAL DE UNION REPUBLICANA

Madrid, 28, 10 noche.— Se encuentran en Madrid los miembros del Comité Nacional de Unión Republicana, quienes asisten a la reunión que se está celebrando, para tratar de asuntos interesantes.

#### LAS JUVENTUDES DE IZQUIERDA REPUBLICANA

Barcelona, 28, 10 noche.— El Consejo Nacional de las Juventudes de Izquierda Republicana ha enviado una carta al señor Azaña, felicitándole por su último discurso. Le expresan su mas incondicional adhesión en estos momentos.

#### ACUERDOS DEL SUBCOMITE DE ENLACE VALENCIANO

Valencia, 28, 10 noche.— El Subcomité de Enlace de las Sindicatos, muestra su pesar por la muerte de Galo Díez. Se congratuló del éxito en el Este, y acordó recomendar vigilancia ante los nuevos intentos del enemigo sobre Levante.

#### Altavoz del Frente de Almería

Este Altavoz se dirige a todos los partidos políticos y agrupaciones sindicales, con objeto de hacerles saber que para la librería que ha de figurar en la próxima exposición, se admiten libros, folletos y propaganda para su venta y difusión.

Asimismo hace saber que pone a disposición del Frente Popular y agrupaciones políticas y sindicales la gran pizarra que tiene en ella puedan figurar convocatorias para actos públicos, debiendo dar cuenta previamente en la Secretaría de Altavoz.

Almería, 28 de julio de 1938.— El Secretario general.

#### DESATURIZANDO UNAS DECLARACIONES

Barcelona, 28, 10 noche.— La minoría parlamentaria de Esquerza catalana ha desautorizado las declaraciones de un Diputado catalán sobre política española, aparecidas en algunos diarios extranjeros.

#### LAS EMISIONES DE LA DELEGACION DE PROPAGANDA Y PRENSA

Madrid, 28, 10 noche.— El Delegado de Propaganda y Prensa, Miguel San Andrés, visitó al alcalde para manifestarle que había recibido numerosos telegramas y cables de distintos puntos de Europa, dando cuenta de haber oído con gran perfección la emisión, de radio organizada hace unos días por dicha Delegación, expresando la emoción sentida al escuchar el concierto de música española, interpretado por la Banda Municipal de Madrid.

#### DETENCIONES DE DESAFECTOS Y COMERCIANTES DESAPRENDSIVOS

Madrid, 28, 10 noche.— El comisario general de Policía, dió cuenta de varias detenciones de desafectos y comerciantes desaprensivos en Madrid. El Comisario presentó a los periodistas a Lorenzo Aguirre, inspector provincial de Seguridad y Vigilancia, que se halla en Madrid en viaje de inspección.

#### LA VISTA CONTRA LOS... 195

Madrid, 29, 2 madrugada.— Con finía la vista contra los 195 procesados. Informó Manuel García, que defiende a un grupo de near-tados, y después, Ramón Riancho, defensor del último grupo de procesados para agunos de los cuales el fiscal pidió la pena de muerte.

«La unidad de socialistas y comunistas debe efectuarse sobre la base de una profunda y absoluta compenetración, en su gran necesidad y en los inmensos resultados que ella ha de reportar a todo el pueblo español».—P. CHECA



# Confianza en la victoria

Por Andrés Fava

No es posible el éxito en la lucha si antes de empezar la contienda se está pensando en la derrota y preparando la retirada.—NEGRIN.

Entre los innumerables inconvenientes que se nos han presentado y con los cuales hemos tenido que luchar incansablemente en la lucha que sostenemos por la liberación de España, tenemos que resaltar, el problema de las vacilantes y de los que desconfían de nuestra victoria; unas veces atendidos a alguna derrota nuestra; otras, ante la «superioridad» de la aviación de los invasores, y otras viendo que ni se retiran los llamados voluntarios, ni intervienen a nuestro favor los países democráticos. En fin, alegando una serie de cosas de so-

bra conocidas, muchas de las cuales son falsas concepciones, por calificarlas de alguna manera. Pero el problema ha existido y aun no se ha extinguido del todo. Y a esto es a lo que vamos. Entiendo que sin fe en el pueblo y por lo tanto en nuestro triunfo, no se puede vencer; pero, tampoco se puede dirigir una organización ni tan siquiera pertenecer a ella, pues ésta «debilidad» es sencillamente una traición, un perfecto sabotaje. Nosotros todos hemos de estar convencidos de la razón que nos asiste en la contienda actual, así como de que nuestra unión y decisión de vencer ha de llevarnos forzosamente al triunfo final.

Claro está que no es que vayamos a estar confiados ni tener fe, por prurito de ello. Esto, no. La fe que sostenemos contra los invasores es una lucha a muerte, en ella va nuestra independencia y nuestro bienestar, la felicidad de nuestros hijos y las libertades del mundo. Ello no se puede mirar así como así. Pero precisamente por ser esto de una seriedad y trascendencia tan enorme es, por lo que no se puede permitir que bajo unos conceptos equivocados se ponga en duda nuestro triunfo.

La confianza que tenemos puesta en nuestra victoria no son caprichos.

Es el producto de un estudio sereno sobre las posibilidades. Es asimismo la voluntad férrea del pueblo, que cada día más unido bajo la bandera del Frente Popular, se encuentra

más decidido que nunca a resistir hasta conseguir el triunfo. Porque sabe por lo que lucha; por que sabe que tiene medios para continuar la lucha y porque sabe que resistiendo hoy se vence mañana. Nuestra confianza en el triunfo radica así mismo en la correcta dirección que tiene el pueblo con su Gobierno de Unión Nacional; en su potente Ejército Popular, que cada día más unido, sabe resistir y también atacar como lo ha demostrado en distintas ocasiones y como actualmente vemos por el Frente del Este donde nuestra ofensiva es arrolladora y donde las consecuencias aun no sabemos cuáles serán. Nuestro confianza en el triunfo radica también en el magnífico Ejército, de la producción industrial y agrícola donde continuamente se ganan batallas al enemigo.

Por esto tenemos confianza en el triunfo. Por esto y por que estamos decididos a vencer o morir. Nuestra lucha no puede terminar más que con nuestro triunfo y para ello nuestra misión consiste en tener confianza en nuestro pueblo, y trabajar; trabajar con fe, con entusiasmo. Trabajar incansablemente por esclarecer el carácter de nuestra lucha, por acelerar la unidad política y sindical; por aumentar y mejorar nuestra producción, para ayudar a Valencia. En una palabra: trabajar para asegurar y acelerar nuestro triunfo.

Este es el camino más corto. Lo otro, la vacilación, la duda, eso es, TRAICION.

## Pro DIARIO DE ALMERIA

Continúan llegando donativos para la suscripción Pro-DIARIO DE ALMERIA, muy bien acogida por todos los antifascistas en general. Suma anterior: 157 pesetas.

Un obrero ferroviario, 10: Un

oficial de la República, 10: Un antifascista, 5: Total recaudado hasta hoy 138 pesetas.

¡Antifascistas! Engrosad la suscripción Pro-DIARIO DE ALMERIA.

## LOS SINDICATOS Y LA GUERRA Labor de los revendedores de frutas y hortalizas

La labor que realizan éstos compañeros en beneficio de la causa desde que empezó el movimiento militar faccioso, no es de todos conocida, ni yo tampoco pretendo darla a conocer, pero sí por lo menos, comentar un poco lo hecho por estos compañeros.

En primer lugar tengamos en cuenta que este Sindicato está compuesto en su mayoría por mujeres; y que los hombres jóvenes que en él militaban se encuentran unos encuadrados en el Ejército Popular, otros con el pico y la pala en los Batallones de Fortificaciones.

Cuando en los días duros de febrero de 1937, cuando se decía de fortificar Almería, este Sindicato mandó treinta compañeros pagados por él mismo y los fondos de este Sindicato, fueron los primeros en engrosar los fondos pro-fortificaciones.

Calladamente, pero con firmeza, continúan estos compañeros y compañeras su labor; S. R. I. sabe de ellos y S. I. A. también. Y, por último, el Frente Popular, en que en una suscripción aportan veinticinco pesetas, cada uno de sus militantes, para ayudar a sus hermanos de Valencia, para que se hagan trincheras inexpugnables, donde se estrellen una vez más, los degenerados y enemigos de todos los trabajadores del mundo.

Este es el camino a seguir. ¡Vivan los camaradas del Sindicato de Revendedores de Frutas y Hortalizas!

J. Aguilera

## Los espías de Franco fomentan los bombardeos contra los buques mercantes, desde la misma Inglaterra

Los espías del general Franco que actúan en Inglaterra proporcionan todas las indicaciones necesarias a los aviones de bombardeo de los «bebes» para que efectúen sus ataques; contra los barcos mercantes británicos. Esto acaba de ser revelado por P. C. Dooley, secretario del sindicato de Cardiff, de la Federación de Empleados.

Un responsable de la organización de trabajadores del mar, de Cardiff, ha dicho:

«Conocemos la presencia de estos agentes desde hace algún tiempo. Varios de ellos son oficiales de los

## Chispa Roja

La Prensa de estos días publica una sabrosa noticia relativa al trotskista francés Doriot. Dice así: «Burgos.— El señor Doriot, presidente del Partido Popular francés, ha llegado hoy a San Sebastián, donde ha sido recibido por el gobernador civil de la provincia y por un representante del ministro de la Gobernación.»

Y a propósito de ella, el diario «Frente Rojo» publica el siguiente comentario, que no tiene desperdicio:

«En la U. R. S. S., los trotskistas actuaban a sueldo del fascismo, contra su patria, contra los trabajadores; en España, el P. O. U. M. ha maniobrado—todos recordamos hechos—bajo la dirección de Hitler y Mussolini. En Francia, Doriot mete la mano en la conspiración de los «agoullards», trafica en armas para asaltar al país el golpe por la espalda que abra a la Alemania, de los nazis el nuevo camino de la invasión de Francia.»

En todas partes estas cuadrillas de Mussolini tienen el mismo dueño: el fascismo. Si en cualquier situación habría que agotar sin piedad a estos traidores, al fascismo disfrazado, hoy, cuando la amenaza en Europa se acentúa, es preciso aplastarlos como a sapos en todas partes.

Doriot, en San Sebastián. ¿Está claro?»

## Alianza Juvenil Antifascista

AVISO IMPORTANTE

De acuerdo con recientes decisiones adoptadas por el Consejo Provincial de la A. J. A., el próximo domingo, día 31 de Julio a las 11 de la mañana, en el Salón de Actos del Partido Socialista (antiguo Circolo Mercantil) se celebrará una importantísima reunión de todas las organizaciones integrantes de la Alianza.

A la mencionada reunión tienen la obligación de asistir los militantes de la F. U. E. J. S. U., J. J. L. L., pues se precisan las sugerencias de todos los jóvenes auspicados de la A. J. A.

Las deliberaciones se desarrollarán con arreglo al siguiente Orden del Día.

1.º—Informe de los delegados al Pleno de provinciales de la A. J. A. y forma de poner en práctica los acuerdos del mismo.

2.º—Plan de trabajo para el Consejo Provincial de A. J. A. en el orden provincial y orgánico.

3.º—Militantes de la F. U. E. J. S. U. y J. J. L. L. ¡Por el reforzamiento de la Alianza Juvenil! ¡Por una plataforma de actuación eficiente y coesionada!

Vuestra puntual asistencia espera

Por el Consejo Provincial de la A. J. A. El Secretario General.

## Leed "MUNDO OBRERO"

Francfort.— En las puertas de la fábrica «Chemische Industrie» (Industria Química), que pertenece a la I. G.—Farben, en Griensheim, se habían inscrito versos que ridiculizaban el sistema fascista.

## SUIZA

## Ha sido adoptada la Ley penal federal

La significación del voto

La lucha no giraba, pues, en torno a la misma ley, sino que era un duelo entre la reacción y las fuerzas del progreso... Seguramente que esta ley hubiera sido rechazada si los partidos obreros y todas las otras organizaciones obreras no la hubieran defendido. Nos encontramos así ante el hecho paradójico de que una obra presentada por el Consejo Federal ha sido combatida por los partidos gubernamentales y que los partidos de la oposición son los que han salvado a esta obra... La ley marca un importante progreso sobre el estado de cosas que existía antes. No sólo consa-

## LA REMOLACHA SOVIETICA El campesinado en la U. R. S. S.

Antes, en Rusia, se bebía de diferentes maneras. Los ricos que gastaban sin tasa, no economizaban el azúcar y echaban en el vaso de té tanto azúcar como hiciera falta. Los pobres se las ingeniaraban para beber decenas de vasos de té con un trocito de azúcar. Pero millones de personas, los campesinos, la población pobre de las ciudades y muchos obreros probaban el azúcar una vez al año y el resto del tiempo tenían que conformarse con su recuerdo.

La mayor parte del azúcar que se producía (unos 15 millones de quintales anuales) se exportaba al extranjero y reingresaba en forma de millones de rublos de beneficios para los comerciantes rusos y para los fabricantes de azúcar. En 1937 la industria azucarera de la Unión Soviética ha producido más de 27 millones de quintales de azúcar, tres millones de quintales más que el año anterior. Ahora en la Unión Soviética, todo el mundo bebe té, cacao y café, al igual que antes sólo lo bebía el rico, y actualmente no sólo se le bebe con azúcar, sino que se toman también confituras y pasteles en abundancia. Solamente en 1936, los granjeros colectivos de la U. R. S. S. han efectuado compras de azúcar por valor de 1.705 millones de rublos, y de pastelería por 1.348 millones de rublos.

¿Quien, pues, ha abastecido de azúcar a todo este inmenso país? El Poder Soviético, el granjero colectivo soviético, la granja del Estado. En 1913 los señores terratenientes y los kulaks recolectaron y compraron la cosecha de 600.000 hectáreas de superficie plantadas de remolacha. En 1937 la remolacha ha ocupado ya 1.230.000 hectáreas en los campos de las granjas colectivas y de las granjas del Estado. El año 1913 produjo 109 millones de quintales de remolacha, mientras que en 1937 se han recolectado ya 210 millones de quintales.

Diez regiones y Repúblicas de la URSS cultivan la remolacha. Millares de granjeros colectivos han recolectado en 1937 más de 250 quintales de remolacha por hectárea. 150 grandes colectivizadas que han sido admitidas para participar en la Exposición Agrícola de la URSS, han obtenido por término medio hasta 337 quintales por hectárea. En Kirguizia, que antes

del advenimiento del Poder soviético no se cultivó nunca remolacha, las granjas colectivizadas se enorgullecen muy justamente de sus realizaciones: han recolectado más de 400 quintales de remolachas por hectárea.

En 1938 las granjas colectivas que cultivan la remolacha, han sido abastecidas por las estaciones de máquinas y tractores de 1.000 nuevos tractores especiales para la remolacha, 4.000 arados pequeños de tractor, más de 5.000 sembradoras combinadas. Las granjas colectivas han adquirido este año 347.000 toneladas de abonos minerales para la remolacha. Desde Ucrania, el Don y las ricas tierras negras del mediodía de la URSS, la remolacha ha pasado con excelentes resultados no sólo a la Kirguizia Soviética, sino también a Siberia y al Extremo Oriente Soviético.

Cuando la famosa granjera colectiva de Ucrania, Marina Globa, al hacer la emulación con la granjera colectiva María Dentschenko, obtuvo quinientos quintales por hectárea, con un contenido de materias sacarosas, las granjas colectivas tomaron un lápiz y calcularon: la remolacha del campo de María Dentschenko produce 70,7 quintales de azúcar por hectárea, mientras que una hectárea de remolachas de Marina Globa produce 89,2 quintales de azúcar... ¿Cómo es esto? ¿Por qué? Y las dos primeras cosechas de 500 quintales no se conformaron con las explicaciones de los agrónomos, que afirmaban que consistiría en el te-

reno. Como verdaderas ciudadanas soviéticas, no querían inclinarse ante la naturaleza, pues, sólo reconocían que para el trabajo humano y para la ciencia no hay nada insuperable. Ahora, gracias a centenares de domadores de la naturaleza, tales como María Dentschenko y millones de amigos suyos, la remolacha no solamente se cultiva en las tierras negras, sino también en el terreno turboso allí en donde trabajan las manos maravillosas de los granjeros colectivos se produce una abundante cantidad de materias sacarosas.

Los granjeros colectivos de la Unión Soviética recibieron en 1937 por la remolacha vendida al Estado, 166 millones de rublos, y en 1937 más de 500 millones de rublos. Este es el segundo año que María Dentschenko estudia en el Instituto Agrícola. María Gnatshenko, hija de un campesino pobre herrero de un pueblo, cuya familia está compuesta por diez hijos, estudia en la Facultad de Tecnología de la Industria Azucarera. Las dos son diputadas de los Soviets Supremos: una es diputada del Soviet Supremo de la URSS, la otra de la Ucrania Soviética.

Este es el camino de la remolacha soviética y el camino de los hombres que han creado millones de quintales de remolacha. No puede separarse uno de otro: en la Unión Soviética el trabajo socialista forma hombres nuevos, los hombres nuevos vencen a la naturaleza.—AIMA.

## ITALIA

## LA CUESTION DEL PAN

Ferrara.—(Por carta). La decisión del Gobierno de reducir el porcentaje de harina de maíz en el pan se ha interpretado por la población como una victoria del pueblo que había manifestado en todas las formas su aversión por el pan fascista de guerra y de este modo también contra la política de autarquía del gobierno. En efecto, el pan era hasta incombible por que la panificación de la harina se componía de productos tan heterogéneos como el maíz y las habas, las judías, etc. lo que hace técnicamente muy difícil de trabajar. Para hacer el pan comible había que añadirle manteca o aceite de oliva, pero estos productos están muy caros y se los reemplazaba por aceite de mala calidad. No es extraño que este pan haya producido muchas enfermedades sobre todo en los niños. Esas enfermedades y las enfermedades de estómago han aumentado de una manera alarmante.—AIMA.

## EL DESCONTENTO EN TURIN

Turin.—(Por carta). En todos los lugares públicos se pueden oír críticas contra el gobierno fascista por muchos hombres obligados a llevar insignias, a fin de no perder su colocación, discusiones que son su interrumpidas por la aparición de fascistas furiosos. Estas discusiones tienen lugar principalmente en los cafés del centro de la población, ya que los de la periferia obrera cada vez están más abandonados a causa de la creciente miseria de los obreros. Los artesanos, los intelectuales y pequeños comerciantes, temen ante todo a los bandidos, a los que dan el nombre de «legión extranjera» y que lo combaten todo si no se pagan los impuestos.

Entre los obreros se oyen protestas contra las retenciones que agravan aun más el impuesto sobre los salarios. Son frecuentes los casos de venta en pública subasta de pobres mobiliarios de trabajadores.

En estos últimos días, miles de obreros meta-tricicos de Turin y Milán han sido lanzados al arroyo; la burocracia de los sindicatos fascistas pretende que la gran industria quiere ejercer una presión sobre Mussolini.

El número de detenciones de los trabajadores aumenta. Últimamente un tranviario de Turin ha sido acusado de haber organizado una acción colectiva de emisoras radiofónicas de una estación extranjera.—AIMA.

## Solidaridad Internacional Antifascista

A los Sindicatos C. N. T. U. G. T. y a todos los Antifascistas, en General.

Siendo una de las misiones de S. I. A. esparcir la cultura por todas partes, y especialmente entre los combatientes de la Libertad, el objeto de que se capaciten, al mismo tiempo que matan el aburrimiento de las horas que les quedan libres en las trincheras, esperamos de todos los compañeros que sientan nuestra Causa, se desprendan de los libros que ya hayan leído, y los envíen a esta Secretaría de Propaganda, para que podamos continuar nuestra obra en pro de la cultura del Pueblo. Secretariado de Propaganda.

## PRO AYUDA A VALENCIA

DONATIVOS RECIBIDOS PARA AYUDA A VALENCIA

Suma y sigue, 136.133,50 pesetas: Personal de la Colectividad Cros de Barcelona por su Agencia de Almería, 150; José Marín Gómez, 10; Antonio Castillo, Café Oro del Rhin, 200; Francisco Martínez Cortés, 5; Joaquín Uroz Hernández, 10; Gaspar Aguilera Sánchez, 10; 23 Grupo del Cuerpo de Intendencia, 728; Hotel Inglés, 50; H. Cervantes, 50; Puerta del Sol, 100; H. Sur de España, 50; H. Regina, 50; H. Sulzo, 50; H. La Pampa, 50; H. Colón, 50; H. Comerío, 50; Comidas La Alegría, 20; Comidas Bretones, 25; P. del Catalán, 25; P. del Capri cho, 25; Seis de Octubre, 10; P. de la V. del Mar, 50; P. del Mar, 15; P. del Príncipe, 25; Jovellanos número dos, 15; Pensión «Los Clavetes», 25; N. la Esperanza, 50; Comidas la Giralda, 25; Comidas Vda Sabio, 10; H. Madrid, 25. Suma y sigue pesetas, 133.091,50.

Los donativos se pueden ingresar en el Banco de Bilbao, Banco Central y Frente Popular antifascista, Avenida de la República número cinco.

Almería, 26 de Julio de 1938.

## Honor al disciplinado y heroico Cuerpo de Carabineros, paladín de la Libertad!

¡Salud Cuerpo de Carabineros! ¡Honor a sus héroes!

Glorioso Instituto de recia ralgambre liberal; puntal firmísimo de nuestro Ejército; columna vertebral de la República... Tus tim de honor, nadie puede negarlos, pues esta negación constituiría una cobardía.

El Instituto de Carabineros, ha sido una excepción. En aquél porido ejército, que sostenía a la monarquía, había un nervio vigoroso que disienta en absoluto de sus procedimientos inquisitoriales y despóticos. Era el Cuerpo de Carabineros, que diseminados en todo el litoral y fronteras de nuestra Patria, defendía los intereses sagrados del Estado español.

— Su amor a la libertad, lo paten tizó siempre con las armas en la mano al lado del pueblo. La Historia de España afirma esta verdad. En la guerra carlista fué, sin duda alguna, este glorioso Instituto

el que más luchó por las libertades de España.

Su convivencia constante en apartados parajes solitarios con los obreros más modestos del campo y del mar, hizo que cada uno de sus hombres sintiera en su corazón y conociera a fondo, sus miserias... sus necesidades; y al condolerse constantemente de esta injusticia social, las clases privilegiadas, fueron sus más acérrimos enemigos.

El Cuerpo de Carabineros, fué vejado y casi despreciado por la fenecida casta de señoritos, que amaban al contrabando y las inmoralidades.

El honrado pueblo español que sabía todo esto, y conocía bien a los carabineros, sabiendo también su honradez y su amor a la libertad, confiaba que estarían a su lado cuando en los precursores días de la sublevación militar fascista, ésta ya se masticaba en el ambiente. Y en efecto: Este heroico Instituto luchó denodadamente y defendió la República con su igual valentía; y al crearse los Batallones que tanto valor derrochan en los frentes de batalla, la avalancha de voluntarios fué inmensa... apoteósica... Todos querían ingresar en el Instituto glorioso, para defender en sus filas las libertades y la integridad de nuestra muy querida España; siendo notable que de 15.000 soldados que lo constituían en toda la Península, actualmente encuadran sus múltiples unidades combativas y auxiliares, Sanidad, Transmisiones, Intendencia, Transportes etc., más de 150.000 hombres en la zona leal, todos voluntarios; todos magníficos luchadores, que son el orgullo de nuestra Patria y la admiración del extranjero.

¡Honor al disciplinado Cuerpo de Carabineros, paladín de la libertad!

Veteranos y jóvenes, todos están comprometidos y un solo anhelo alienta en sus pechos: Luchar por la República, hasta conquistar el último palmo de tierra española; hasta arrojar de nuestro suelo patrio al extranjero invasor... hasta conseguir que tremole triunfante en todos los campos y ciudades de Iberia, la enseña gloriosa de nuestra amada República.

¡Viva el Cuerpo de Carabineros! ¡Honor a sus héroes!

José M.ª

## XXIII Cuerpo de Tropas de Intendencia

COMISARIADO

Para conmemorar el segundo aniversario de nuestra guerra de Independencia, el XXIII Grupo de Tropas de Intendencia, dió un rancho extraordinario a los soldados, comiendo con ellos en franca camaradería, el teniente coronel Jefe de los servicios con el Mayor Jefe D. Vicente Ripoll, los comisarios y toda la oficialidad del Grupo. El camarada José Bravo Espinosa y el teniente San Emeterio, dirigieron la palabra, explicando el significado de la fecha.

Una vez terminado se celebró un festival a cargo de soldados de la Unidad, que constituyó un gran éxito y al que invitaron representaciones del Frente Popular y de Mujeres Antifascistas, terminándose el acto con gran entusiasmo y dando vivas a la República, al Ejército, al Gobierno y a su Presidente Dr. Negrín y finalmente se postuló a beneficio de Valencia, recogiendo la cantidad de 728 pesetas.

En todos los actos quedó bien demostrada la compenetración que existe entre Mandos, Comisarios y Tropas, verdadero orgullo de nuestro glorioso Ejército Popular.